



ASSEMBLÉE NATIONALE

10ème législature

Delocalisations

Question écrite n° 3083

Texte de la question

M. François Grosdidier attire l'attention de M. le ministre de l'industrie, des postes et télécommunications et du commerce extérieur sur l'intérêt que présenterait la délocalisation en Lorraine des sièges sociaux et services centraux du groupe Usinor-Sacilor, des Charbonnages de France et de la sécurité sociale minière, conformément à la demande formulée par le conseil régional de Lorraine lors de sa session plénière des 20 et 30 juin 1992. L'intérêt de cette délocalisation serait double : économique, car l'ensemble des services centraux, directionnels, administratifs, commerciaux, scientifiques et autres, actuellement en région parisienne, représente un nombre important d'emplois à haut revenu, dont le transfert en Lorraine aurait, de plus, un effet multiplicateur par les emplois induits ; symbolique et social, car l'éloignement géographique contribue à la distanciation psychologique entre le personnel et tous les acteurs locaux d'une part, et, d'autre part, la direction générale. La proximité de la direction avec le personnel ne peut que favoriser une meilleure appréhension des problèmes humains. En revanche, la proximité avec les centres décisionnels nationaux ne se justifie plus par des motifs techniques du fait du développement des moyens de télécommunication dont la région Lorraine constitue d'ailleurs un pôle d'excellence. Il souhaite donc savoir si le Gouvernement entend répondre positivement à la demande du conseil régional de Lorraine et, si oui, selon quelles modalités et quel calendrier.

Texte de la réponse

Les filiales de produits longs d'Usinor-Sacilor, dont les activités sont principalement ou exclusivement en Lorraine, ont déjà leurs sièges sociaux dans la région : Unimetal à Rombas, Sogeraïl à Hayange, Safe à Hagondange, Lorfonte à Uckange, SAM à Neuves-Maisons et SMR à Revigny. Les services centraux du groupe Usinor-Sacilor disposent également d'implantations décentralisées : gestion commerciale à Valenciennes, recherches... Les établissements de recherche du groupe sont importants en Lorraine et se voient confortés par la nouvelle organisation mise en place pour 1994 : laboratoire d'étude et de développement des produits plats à Florange ; centre de recherche commun à Unimetal et Ascometal à Gandrange ; institut de recherche de la sidérurgie à Maizières-les-Metz. Cette nouvelle organisation résultera de la délocalisation à Maizières-les-Metz de l'unité de recherche de Saint-Germain-en-Laye. Quant aux activités liées au domaine minier, mes services continuent à étudier comment elles pourraient mieux satisfaire la logique d'aménagement du territoire souhaitée par le Gouvernement.

Données clés

Auteur : [M. Grosdidier François](#)

Circonscription : - RPR

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 3083

Rubrique : Aménagement du territoire

Ministère interrogé : industrie, postes et télécommunications et commerce extérieur

Ministère attributaire : industrie, postes et télécommunications et commerce extérieur

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 28 juin 1993, page 1791

Réponse publiée le : 8 novembre 1993, page 3935